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会  議  録 

会 議 名 第２１期小金井市公民館企画実行委員の会議 第２３回 

事 務 局 公民館東分館 

開 催 日 時 ７月３日（火）午前１０時～正午 

開 催 場 所 公民館東分館 集会室Ａ・Ｂ 

出 席 委 員 浅賀委員 椎野委員 竹野委員 中島委員 藤委員 山田委員 

欠 席 委 員  

事 務 局 員 長堀主査 松下主事 杉山非常勤  

傍 聴 の 可 否  可 傍聴者数  なし  

傍聴不可・一部 

不可の場合は、 

その理由 

 

会 議 次 第 １ 報告事項 

⑴ 第２５回東センターまつりの結果について 

⑵ その他 

  

２ 審議事項 

⑴ 事業の計画及び報告について 

⑵ その他 

 

３ 配付資料 

⑴ 開催通知（会議次第） 

⑵ 第２５回東センターまつり実施報告（参加人数の概数） 

⑶ 市民講座「小金井の新田開発」実施報告 

⑷ 成人学校「平清盛と平家物語」実施報告 

⑸ 成人学校「くらしグレードアップ」実施報告 
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会  議  結  果 

〔司会〕浅賀委員 

司  会  本日は今期最後の会議となります。 

では報告事項からお願いします。 

 

１ 報告事項 

⑴ 第２５回東センターまつりの結果について 

長堀主査  ３日間無事終了。参加人数は約９９０人（概数）で昨年より２３０人ほ 

ど減少。公民館主催イベントの減少も一因ですが、特に２日目（土曜日） 

の参加が減少気味でした。東日本大震災の義援金は４１９８７円集まり、 

市担当課を通して日本赤十字社へ寄付しました。詳しくは本日午後２時か 

ら実行委員会の反省会が開催されますので、ぜひご出席ください。 

杉山非常勤 義援金のうち約半分は企画実行委員の皆さんが取り組まれたコーヒー 

販売の売り上げによるものです。 

藤委員   堆肥の配布はどうなりましたか？ 

長堀主催  ６／３０と７／１の２日間、入口脇に置いて無料配布し、１００袋すべ 

て完配しました。 

椎野委員  「めんそーれ沖縄ワールドへ」は良かったですね。 

中島委員  「めんそーれ沖縄ワールドへ」の第二部は和室で開催されましたが、畳 

に座りづらい人は立って見ていました。椅子席がもっと必要でした。 

椎野委員  後から来た人が多かったので、うしろの椅子席に人が増えました。 

山田委員  「めんそーれ沖縄ワールドへ」を開催していることを知らなかったとい 

う人がいました。せっかく館内にいたのにと、あとで残念がっていました。 

長堀主査  もっとこまめに呼び込みをすれば良かったですね。 

椎野委員  展示の配置でトラブルがあったようですが、パネルの使用枚数など事前 

の調整はしていなかったのですか？ 

長堀主査  昨年と同じと確認していましたが、実行委員会に出席した団体が少な 

く、徹底していなかったようです。毎年同じ団体が同じことでトラブルの 

ですが、公民館まつりは親睦と交流の場であり、他団体を非難するのでは 

なく協力し合う姿勢で解決したいものです。来年は展示スペース全体を広 

げ、各団体の要望は基本的に実現できるよう配慮したいと思います。 

山田委員  各団体毎にパネルの使用枚数を決めておけばいいと思います。 

藤委員   模擬店のかき氷は子どもが喜んでいました。 

竹野委員  子ども囲碁教室ではかき氷を食べながら対局していましたが、教える方 

は大変だったと思います。 

杉山非常勤 おまつりでもあり、その辺のことは大目に見ていたようです。 

椎野委員  子どものグループがロビーでカードゲームをしていましたが、迷惑には 

ならなかったのでしょうか？  

杉山非常勤 ６／３０は管理職員が注意したので子どもたちは外へ出て行ったよう 

です。７／１はいつものようにゲームをやっていましたが、いくつもテー 

ブルを占領せず一つのテーブルに集まるように言いましたので迷惑には 

ならなかったと思います。 

椎野委員  子ども自身が他の迷惑を考えて自ら注意するようになるといいですね。 

 

⑵ その他 

司  会  他に報告事項はありますか？ なければ次、審議事項をお願いします。 
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２ 審議事項 

⑴ 事業の計画及び報告について 

① 高齢者学級「くりのみ学級」 

長堀主査  ６／８野外研修「池袋防災館」には３３人参加。約２時間のコースを体 

験しました。６／２２「健康体操」には４１人参加。この回は当番制の最 

初でしたが、当番に当たった１班の方は規定の９時３０分に大勢集まり、 

まずは順調な当番スタートとなりました。次回７／６の際、７／１３野外 

研修「江の島」の受付を行います。企画実行委員さんで野外研修に参加さ 

れる方を確認してください。 

司  会  ７／１３野外研修「江の島」に参加される方を確認します。中島委員、 

藤委員、竹野委員、よろしくお願いします。 

② 多摩島しょ地域力向上助成事業「高齢者の生きがいづくり講座 木曜会」 

長堀主査  ６／７「遺言と相続の話」には３１人参加。６／２１「声楽教室」には 

３２人参加。次回７／５「災害に備えて」では地域安全課の職員から地域 

防災についての話を伺います。次回７／１９野外研修「ＮＨＫスタジオパ 

ーク」の受付を行います。 

③ 市民講座「小金井の新田開発」 

長堀主査  全日程を終了。参加人数は７９人、延べ３４４人、全回出席者４９人、 

出席率約８７％、いずれもすごい数字が並びました。特に目を引くのは男 

性の参加が５４人と女性の２倍以上に達したことです。「新田開発」をキ 

ーワードに我がまちを見つめるという企画の成功と何よりも講師の大石 

学さん（東京学芸大学教授）の人気の結果だと思います。参加者の感想を 

読んでも多くの皆さんの高い満足度を見てとることが出来ます。 

竹野委員  講師の大石先生は非常に慣れていると感じました。聴衆を飽きさせない 

よう、とても話が上手でした。 

中島委員  申込みが多いと聞き、大石先生の話をなるべく多くの方に聞いてもらえ 

るよう８０人まで増やしてもらいましたが、どうだったでしょうか？ 

竹野委員  時間に遅れてくる人がいて困りました。後からだと３人掛けの真ん中に 

入りづらいのです。始まる前なら問題ないのですが、講義が始まってから 

だと困りました。 

長堀主査  毎回の出席人数を見ると７２人以下ですから約１割は欠席しています。 

     結果的に８０人の受付は妥当だったと思います。その後約３０人断ること 

になりましたから、８０人で打ち切った判断も良かったと思います。 

 一つ反省点として、各回の冒頭に携帯電話の電源を切るよう注意を促す 

必要がありました。何度か携帯電話が鳴り、迷惑がかかりました。 

中島委員  大石先生には「なるべく小金井のことを話してください」とお願いしま 

した。しかし先生は全国区の研究者であり、限界があります。小金井のこ 

とは小金井出身の古老や地域のことに特化して専門に研究しているよう 

な人でなければ無理だと思いました。 

山田委員  大石先生は「東分館の人は皆さん暖かくてやりやすかった」とおっしゃ 

っていました。「多忙で資料を調べきれず心残りだった」とのことでした。 

中島委員  「小金井の新田開発」という名称はよかったともおっしゃっていました。 

④ 成人大学「我がまちの財政講座」 

松下主事  ３回終了。次回まで３週間開くので宿題が出されました。昨年は宿題の 

答合わせをしなかったのですが、今回は答を参加者に配布する予定です。 

竹野委員  こちらでも遅刻してくる人がいて困ります。 



 4 

松下主事  内容と関係ない質問も出されましたが、講師が「別の機会に」と上手 

に答えていました。 

⑤ 成人学校「子ども囲碁教室」 

杉山非常勤 毎週順調に開催されていますが、先週はセンターまつりに参加しまし 

た。小金井うろの会が３年間の取り組みをまとめたものを貼り出してくれ 

ました。まつりでは参加した子どもにかき氷をふるまってくれました。い 

つも遅れて来る子がいて、指導するうろの会の皆さんも対応に苦慮してい 

ます。開始直後は数人しかいないのに終わる頃にはいつも１５人ぐらいに 

なっています。子どもたち自身から言い出して、リーダーを決め、その子 

の号令で始めと終わりに「起立・礼」をしています。 

⑥ 成人学校「平清盛と平家物語」 

松下主事  全３回を終了。参加人数は６６人、延べ１７０人、全回出席者４２人、 

出席率約８６％といずれも多い（高い）数字でした。こちらは女性が多く 

男性の２倍近くになりました。平家物語は女性に人気があると聞きました 

が、やはりその通りだと思いました。参加者からは「文学の講座を希望」 

「大河ドラマが分かりやすくなった」等の感想が寄せられました。 

⑦ 成人学校「くらしグレードアップ」 

杉山非常勤 全２回を終了。参加者は９人でしたが、同年代ばかりで全員が保育希望 

者だったので皆さん意気投合し、和やかな雰囲気になりました。１回目は 

ハーブティーを飲みながらおしゃべりする時間を設け、皆さんリラックス 

して生き生きとしたよい表情をしていました。２回目の料理では保育を早 

めに切り上げて子どももいっしょに会食しました。とてもにぎやかでし 

た。家事実習室の色分けがきちんとしていなかったり、必要な道具がなか 

ったりということがあり、事前の点検が必要と感じました。 

山田委員  参加された皆さんはひとときでも安心して子どもを預け、自分の時間を 

つくれたことはとても良かったと思います。お互い知らない同士なのにす 

ぐに打ち解けて、美味しいハーブティーを飲みながら和やかなひとときを 

過ごせるなんてすばらしいことです。皆さんのほっとした顔がとても印象 

的でした。これこそ本物の公民館の力だと思いました。若い人だけでなく 

高齢者もこういうひとときを過ごせればいいと思います。参加した方も 

「とても良かった」「リラックスできた」と言っていました。本当にとて 

もよい講座でした。 

藤委員   若いお母さん方が安心してお子さんを預けて参加できる講座は多くな 

いので、今回は貴重な機会だったと思います。 

⑧ 新規事業について 

長堀主査  市民講座の残り５回分では「防災」をテーマに１０月以降実施の予定で 

企画を進めます。現時点ではまだ何も決まっていません。 

杉山非常勤 男女共同参画講座では「女のＤＩＹ講座」をテーマに全６回で９月末か 

ら１１月頃に保育付きで実施する予定です。 

松下主事  成人学校「オレ流おやじ塾」は秋以降、男性対象に全５回で実施する予 

定です。現在取り上げるテーマを検討中です。 

 

⑵  その他 

① 第２５回東センターまつり反省会について 

長堀主査  本日午後２時より反省会を開催します。この反省会をもって第２５回東

センターまつりの全日程が終了します。同時に来年の第２６回がスタート
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する節目でもあります。来年につなげるためにも率直な反省会になればと

思います。企画実行委員の皆さんもぜひご出席ください。 

② その他 

長堀主査  本日の会議は第２１期企画実行委員の皆様としては最後となります。任 

期は７月２０日までではありますが、ひとまずご挨拶を申し上げます。長 

い方は６年間にわたり、そして４年間の方、２年間の方、本当にお疲れさ 

までした。今後とも公民館へのご支援をよろしくお願い申し上げます。 

司  会  これで終了します。本日はお疲れさまでした。 

 

 


